
Comitato Ordinatore SEAS – Decreto Direttorale del 9.11.2023. 

 

Riunione CO – Verbale riunione 22/11/2023 

 

Giorno 22 novembre 2023 alle ore 09:15 si svolge il primo incontro del Comitato Ordinatore su convocazione 
del suo Presidente Prof.M.Chiodi presso l’auletta ex-dmq del Dipartimento SEAS. Risultano presenti i 
componenti Proff. Marcello Chiodi (presidente), Angelo Mineo, Marco La Cascia, Massimo Attanasio, Michele 
Tumminello, Erasmo Vassallo. Presiede la seduta il Prof. Marcello Chiodi, che chiama il Prof. Erasmo Vassallo 
a svolgere le funzioni di segretario verbalizzante. 

Il Presidente ricorda che la nomina del CO nasce su spinta ed esigenza della componente statistica del 
Dipartimento SEAS circa l’opportuna revisione dei CdS di area statistica che insistono nel medesimo 
dipartimento, sia per rendere le discipline statistiche in grado di meglio rispondere all’affacciarsi di nuove 
sfide culturali sia per continuare a garantire la massima aderenza alle esigenze del mercato del lavoro. A tal 
proposito, il Presidente ricorda l’esito dell’Assemblea CICS L41-LM82 svolta in data 10 novembre 2023, dove 
è emersa una generale e condivisa volontà di attivare un nuovo CdS magistrale interclasse che possa 
rispondere al meglio all’emersione di tali nuove esigenze culturali e formative.  

Dunque, lo scopo del CO sarà quello di proporre al Dipartimento SEAS la costituzione di un nuovo corso di 
studi magistrale che, a regime, riassorbirà l’attuale LM82. In particolare, si ipotizza un CdS interclasse tra 
LM82 e LMData con due curriculum, uno in italiano più orientanto sui contenuti delle discipline statistiche, 
uno in inglese maggiormente orientato sui contenuti della data science. Entrambi i curriculum avranno un 
gruppo di materie comuni e poi alcune differenziazioni enfatizzate anche dalla possibilità di combinare le 
materie opzionali in modo tale da acquisire specifici profili di competenza (per esempio, economica-
finanziaria, biostatistica, sociale, tecnico-informatica, statistico-metodologica). 

Si apre la discussione, varia ed articolata, sia su aspetti di contenuto sia su aspetti formali legati a normative 
e tempistiche di Ateneo, nonché su vincoli ministeriali in ambito CUN e ANVUR. Tutti i componenti del CO 
concordano sull’utilità dello sviluppo della proposta secondo le linee guida enunciate dal Presidente. Il 
Presidente sottolinea che la proposta va sviluppata ipotizzando una struttura, anche generica, di piano di 
studi e, in questa direzione, saranno molto utili le consultazioni in via di svolgimento con gli stakeholders. 

Il Presidente propone di riflettere sulla proposta generale e fare una sintesi operativa alla successiva riunione 
anche avvalendosi, nel frattempo, delle considerazioni avanzate dagli stakeholders. La proposta viene posta 
ai voti ed approvata all’unanimità. 

Null’altro essendovi da discutere, il Presidente dichiara conclusa la riunione. 

Il presente verbale è predisposto contestualmente e viene letto ed approvato seduta stante. 

La riunione è sciolta alle ore 10:30 

 

        Il Presidente CO                                 Il Segretario verbalizzante CO 

_____________________       _______________________ 
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